

Fábrica de Loza

(Hija de Marcos Vargas)

SEGOVIA Carretera de Boceguillas, 14

Fue fundada esta casa el año 1861, habiéndose hecho famosos en todo el país los productos de esta fábrica, e han contribuido, en gran escala, a difundir por España el nombre de Segovia, como centro de producción características y prestigiosas. De modo especial son apreciados y solicitados en el mercado nacional, los primorosos servicios de mesa de tocador fabricados por esta industria que dispone las instalaciones y de todos los elementos modernos necesarios para producir en gran escala, si bien actualmente se halla restringida como consecuencia de las fáciles circunstancias que atravesamos, sin que ello afecte en absoluto a las plantillas del personal dependiente de la empresa, al cual se sostiene en su puesto no en épocas de perfecta normalidad. Las instalaciones de esta fábrica se vieron aumentadas últimamente con una sección destinada a la producción de material sanitario, para lo cual se emplean hornos especiales. También ha sido acometida, con los mismos excelentes resultados, la producción de pasta de cuada y barniz para servicios de sanidad, en cuyos productos tienen una aceptación altamente satisfactoria. Como otras muchas industrias segovianas, ésta a que hemos refiriéndonos, espera la alborada de la paz para que el arte y el trabajo puedan dar al país su máximo progresivo rendimiento.

DIRECCIONES: Telefónica, núm. 289
Postal: Apart. núm. 2

MESON

Es de todos sabido que la gastronomía está elevada desde hace muchos siglos a la categoría de ciencia, la «ciencia del bien comer», que no significa culto al vicio de la gula, sino regalo lícito para el cuerpo, por cuanto en el bien comer pueden residir la austeridad y la frugalidad. Las naciones, las regiones, las ciudades o las villas pueden ser famosas por su cocina como por sus riquezas arquitectónicas. Y aun a veces, una mesa bien servida puede dejar gravado más indeleblemente en la memoria de un comensal el nombre del lugar donde se regaló con un plato excelente, que el de una reliquia histórica que radica en la misma jurisdicción. Ahora bien: lo corriente es que las dos grandes impresiones queden asociadas en el subconsciente del individuo.

Queremos decir con esto, y no se tome por dislate, que un artista culinario de primer orden puede resultar, contemporáneamente, tan provechoso a los fines propagandísticos o de difusión de las excelencias de la vida de un pueblo, como otro artista de primer orden de las bellas artes. En otro orden de cosas: No acertaríamos a comprender por qué un Joe Louis, cultivador del «arte» del puñetazo, puede deparar más popularidad a su país que un gastrónomo refinado al suyo, ya que este último se esfuerza por complacer el refinamiento, cuando éste es lícito, de la humanidad, mientras que aquél se empeña en destruirla el físico.

La cocina francesa, por ejemplo, se distingue por su selección y por

de



sus exquisiteces; la inglesa, por ser más succulenta que aquélla, y en general la española participa de aquellas tres cualidades. Dentro de la gastronomía española, Castilla tiene un puesto preeminente. Y en Castilla y en España, Segovia figura en un plano destacado por sus excelencias cocineras. En cualquier lugar de nuestro país donde el nombre de la tierra segoviana sea pronunciado, un punto de referencia inconfundible es mencionado: «El Mesón de Cándido», Mesón cuyo regidor aparece ante el comensal, sea éste nacional o extranjero, en forma que parece hallarse cumpliendo un cometido al servicio del prestigio español. La fama contemporánea de la cocina de Segovia, arranca fundamentalmente del establecimiento citado, por el cual han desfilaro y desfilan personalidades del más alto relieve en todos los campos de la vida española, del mismo modo que hay sitio en él para el humilde menestral que siente el deseo de regalarle con un plato succulento y nutritivo. El «Libro de Oro» del «Mesón de Cándido» constituye la prueba más elocuente de la celebridad que ha alcanzado ese historiado establecimiento, que casi se apoya en la obra ciclopea del Acueducto.

El «Mesón de Cándido» constituye el más acabado exponente de la cocina segoviana, y es a diario una espléndida exposición abierta al viajero que, comensal del mismo una vez, será por siempre un aquejado de añoranza por la succulenta cocina de Segovia, si no tiene la dicha de volver al Mesón.

CANDIDO

El arte culinario al servicio del bien comer

FABRICA de JABON ERESMA, S. L.

Esta fábrica fué fundada en el año 1936, unos meses antes de empezar la guerra de liberación. Desde los primeros momentos comenzó a fabricar jabones duros, corrientes, de inmejorable calidad, que tuvieron una gran aceptación por parte del comercio y del público.

Durante la guerra, después de vencer grandes dificultades, surtió en gran parte de jabón común a Segovia y la provincia, continuando la empresa fiel a la norma que se había trazado de hacer grandes cantidades y a bajo precio, con beneficio del público, siendo una de las provincias que en aquellos momentos difíciles estaba mejor surtida de dicho producto, tan necesario para la higiene pública.

Terminada la guerra, aumentaron las dificultades para la obtención de primeras materias, pasando la industria por una temporada de crisis debido a la escasez de grasas en la zona últimamente liberada, lo mismo que de jabón, teniendo que compartir con ella estos productos.

Creados los Sindicatos, nos fueron suministradas grasas o ácidos grasos, con lo cual sigue la marcha de fabricación, de una manera continua, aunque no a plena marcha, ya que las grasas tienen que ser repartidas entre todos los fabricantes, según el volumen de calderas de fabricación.

Esta fábrica, con sus calderas de capacidad de 5.000 kilos, puede fabricar normalmente unos 20.000 kilogramos de jabón corriente por mes, y unos 15.000 de sustitutivo de jabón, siendo inmejorables (dentro de las normas de rendimientos), las calidades del jabón que elabora.

DOMICILIO SOCIAL:
Paseo Nuevo, 2. Teléfono 14
SEGOVIA

Aprovechamientos Forestales, S. A.

A. F. E. S. A.

MADERAS, LEÑAS

SEGOVIA

Con la confianza que inspiran las causas, en el año 1938, ante la terminación de la Cruzada de Liberación, condensando unos depósitos de engrandecimiento de la industria de la provincia, que a prestigiosa firma de la misma nia acariando en el curso de sus actividades industriales, se fundó la Sociedad, de la que forman también parte destacadas personalidades de los negocios, algunas de volengo en la provincia.

Fija su residencia social en esta pital, carretera de San Rafael, 14, establece en unos terrenos próximos al ferrocarril sus instalaciones de aserrio de maderas, a los que había de dar trabajo aprovechando importantes cortas de uno de los montes más renombrados de nuestra zona forestal.

Se dedica desde su comienzo a la elaboración de maderas, y logra en poco tiempo, sin desatender la extensión que hubiera de dar a sus instalaciones industriales, a la expansión y distribución convenientes de sus productos en el mercado nacional, tan necesitado de maderas en los momentos de reconstrucción nacional.

Desarrolla esta Empresa, además de la explotación citada de Segovia, otras también importantes, una en el Espinar, de esta provincia, y otras en Soria, disponiendo también de importantes cantidades de maderas en las zonas de Avila y Cáceres, con sus correspondientes serrerías. Las instalaciones industriales—fábricas de aserrio—están montadas en general con aparatos y máquinas de construcción nacional de los más modernos tipos, realizando con los mismos un aserrio perfecto y una excelente presentación de la madera elaborada.

Siendo la mayor parte de su fabricación maderas aptas para trabajos de carpintería, pensó esta Empresa en la aplicación de aquellas

Fábricas en SEGOVIA,
Nava de la Asunción y
EL ESPINAR (Segovia)

VINUESA (Soria)

RAMACASTAÑAS y las
NAVAS DEL MARQUES (Avila)

CASATEJADA (Cáceres)

propiedades poco frecuentes en la producción de maderas de España, transformando la materia prima en trabajos y obras de carpintería de todas clases, que supusiera una seguridad del empleo de sus maderas en armonía con su mejor aplicación y ayudar a resolver, en parte, las necesidades sentidas en este ramo en orden a la reconstrucción de España.

A tal efecto, después de muchos trabajos y desvelos hasta lograr maquinaria, accesorios, útiles, etc., de difícil adquisición a consecuencia de la crisis a que nos someten las circunstancias de nuestra postguerra y el actual conflicto mundial, monta en esta ciudad unos importantes talleres mecánicos de carpintería, con maquinaria moderna, de una gran capacidad de producción.

Como complemento de esta Sección y con el fin de disponer de maderas en condiciones de sequedad, que hagan de sus trabajos una obra perfecta, ha instalado un moderno secadero artificial de capacidad y rendimiento adecuados a los de los talleres indicados.

Con dificultades de todo género tiene que enfrentarse esta Empresa para su desarrollo industrial, desde el arrastre en los montes de la madera de las cortas, el transporte a cargaderos—de imprescindible tracción animal—, afectados por falta de piensos para el ganado, transporte por carretera, dificultades de adquisición de repuestos, accesorios y cubiertas de los camiones empleados, etc.; pero no cede en sus propósitos de aumento de sus industrias, animada por el deseo de proporcionar trabajo al numeroso personal empleado en los diversos trabajos y secciones de la Empresa, personal que secunda a la Dirección de la misma con un celo y rendimientos dignos de encomio.

Aprovechamientos Forestales (Sociedad anónima), concurre a la primera Feria de Muestras de Segovia exponiendo sus productos en un magnífico «stand», figurando un proceso sencillo de fabricación de maderas; tarimas tal como se obtienen de su moderna maquinaria, y muestrario de adaptación, que constituyen un primor de ejecución; distintos trabajos de carpintería, en toda la serie de su extensión, modelos en los que, además de poder apreciarse una realización magnífica, demuestra la inmejorable calidad de la madera empleada.

Merece plácemes la labor que realiza Aprovechamientos Forestales, S. A., Sociedad que lleva la Dirección de sus explotaciones en Segovia, donde fomenta y sostiene una buena parte de sus industrias, con el consiguiente beneficio para la ciudad, sosteniendo una numerosa plantilla de personal, y dando a la industria de la región el rango que le corresponde en la elaboración nacional de maderas, rango a que tenemos perfecto derecho, por ser la nuestra una de las provincias más productoras y de menudera las más apreciadas y de la península.

Mariano Gómez Sastre

Exportación de garbanos finos de Castilla y de cereales

Almacén de coloniales y vinos

Mariano Gómez Sastre contaba catorce años de edad cuando pasó a prestar servicios como dependiente de la importante «casa de Máximo Borregón, de Santa María de Nieva, dedicada al comercio de garbanos.

Mariano Gómez Sastre, que procede de una honorable y humilde familia, del pueblo de Aragoneses, se inicia entonces en el secreto de los negocios, y se siente atraído por ellos. De año en año se afianza en su puesto, se granjea la estimación de la dirección de la empresa y toma en sus manos importantes resortes de la entidad, que le honra con su confianza ilimitada. Al fallecimiento del fundador del negocio, se constituye la razón social «Hijo de Máximo Borregón y Compañía», al servicio de la cual continúa Mariano Gómez, formando ya parte de la misma en calidad de socio y dirigiendo virtualmente ya todo el movimiento comercial de la empresa que ve en aquél un hábil hombre de negocio, capaz de emprender la realización de más altos cometidos ideales en el orden comercial.

Poco más tarde se disuelve la citada sociedad, y ocupa el puesto de ésta, como dueño y señor del negocio, el que entrara a formar parte de ella como simple empleado. Ha llegado el instante de dar rienda suelta a la voluntad de obrar con todo el dinamismo que distingue a su espíritu, de impulsar, en suma, el desenvolvimiento de la empresa a la que había servido con lealtad y hasta con sacrificio, hasta que ella decidió desaparecer. Pero allí donde llegaba el corazón no alcanzaba el factor económico, y entonces la honradez acrisolada, el probado amor al traba-

jo, la inquebrantable fe en sí mismo que emanaban de la persona de Mariano Gómez Sastre, fueron la más preciosa garantía. Y Mariano Gómez, sin trabas jerárquicas, obrando por imperativo de su profunda experiencia comercial, imprime más vigorosos rumbos al negocio. Viviendo en el corazón de Castilla, intensifica el comercio de cereales, lleva al extranjero el sabroso garbanzo castellano envasado en minúsculos saquitos, cuidadosamente, primorosamente, como si cada uno de ellos quisiera llevar un delicado presente al comerciante y al consumidor, español o alemán, argentino o norteamericano. Honraba con ello al agricultor de Castilla... y al buen gusto y al refinamiento de nuestros mejores hombres de negocios.

Las antiguas instalaciones son ya pequeñas para el volumen que el negocio va adquiriendo. Y amplía los locales, construye otros de nueva planta y se prepara, en fin, para una segunda etapa de crecimiento mercantil, al mismo tiempo que sus almacenes de coloniales y vinos adquieren importancia auténticamente regional en el orden del abastecimiento de esos artículos. Como un símbolo, el ferrocarril discurre a una decena de metros de aquellas instalaciones.

Ni la guerra de liberación, ni el conflicto mundial, ni consideración alguna de pesimismo enervan su dinamismo. Trabaja incansablemente, proyecta, construye, con fe en sí mismo, con fe inquebrantable en los grandes destinos de España.

—Volverá la paz—nos ha dicho—y debe sorprendernos en nuestro puesto de trabajo y de lucha, listos para las más linsonjeras eventualidades.

Domicilio social:

Ortigosa de Pestaño (SEGOVIA)

OFICINA EN MADRID: CARRERA DE SAN JERONIMO, 37

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA: SEGOVIA

CERAMICA "LA INNOVADORA,"

(Hijo de A. Carretero)

Esta gran industria segoviana está dedicada a toda clase de fabricación de productos cerámicos, principalmente en cubierta y en los distintos tipos de teja plana que le ha hecho ser una de las más importantes de la nación. = Fue fundada el año 1876 por don Anselmo Carretero, a cuyo fallecimiento se hizo cargo de la misma su hijo don Juan Carretero Vera, actual propietario, de cuyo espíritu emprendedor da una idea exacta el grado de desarrollo adquirido por esta industria modelo, que a través del tiempo y de un modo incesante ha ido modificando su maquinaria y sus instalaciones en el mismo grado que evolucionaba en sentido progresivo la ciencia de la mecánica. = Ocupa esta fábrica una superficie de ocho hectáreas, siendo las explotaciones de arcilla, con que cuenta, de una enorme capacidad de marcación minera, en la que existen filones prácticamente inagotables y de riquísima variedad. = Dispone de amplísimas instalaciones y de la maquinaria más moderna, siendo dignos de ser puestos de relieve sus magníficos hornos continuos de carga automática, con una capacidad de producción diaria que se aproxima a las treinta toneladas. = Sus productos refractarios han adquirido auténtica fama en todo el país, pues aparte la cuidada elaboración de los mismos, su calidad adquiere grados insuperables porque la materia prima consiste en una arcilla verdaderamente excepcional. = La producción de "La Innovadora" circula, sin excepción, por todo el mercado del país, si bien las dificultades de transporte, y especialmente en lo que se refiere al abastecimiento de carbón, crean dificultades de consideración al desenvolvimiento de esta industria. El señor Carretero Vera, que comprende perfectamente que tales dificultades obedecen de una manera fundamental a causas propias de los di-

ficiles momentos en que vivimos como consecuencia de nuestra guerra de liberación y de la que se desarrolla actualmente, atiende con gran espíritu a salvar en cuanto le es posible a aquellos obstáculos con objeto de que su industria cumpla en todo instante con la misión que la incumbe desarrollar en orden a la reconstrucción y al resurgimiento de la nación. = Hemos dicho, antes que la producción de productos cerámicos de esta gran industria son utilizados en todo el mercado nacional, y como elocuentísimos testimonios del prestigio de que está rodeada esta industria segoviana podemos citar algunas de las obras más importantes construidas últimamente, o en período de construcción, en España, en las cuales se emplean materiales fabricados en "La Innovadora". En Madrid, los nuevos mataderos, obras del Canal de Isabel II, el cuartel de María Cristina, y las nuevas y gigantescas construcciones para depuración de basuras que se realizan por el Ayuntamiento de Madrid, así como los grupos de casas del barrio de Useras que, como se recordará, resultó totalmente destruida durante el asedio de la capital de España. En Salamanca los cuarteles de Caballería, obras que pueden servir como modelo entre las de su género. También esta industria segoviana facilitó todo el material necesario de construcción, de ornamentación y para pisos de las grandes obras de reforma que se han efectuado recientemente en el histórico castillo de la Mota, de Medina del Campo, transformado hoy en Escuela Superior de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. He aquí, descrita a grandes rasgos, una de las grandes industrias segovianas que honran al hombre que figura al frente de la misma, y a Segovia en definitiva.

Las instalaciones ocupan ocho hectáreas y su producción diaria es de 30 toneladas. Magníficos hornos continuos de carga automática y la maquinaria más moderna. Su mina de arcilla es de la mejor calidad y prácticamente inagotable

Teléfono 50

SEGOVIA

Apartado 16

